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全省城市公共交通工作会议召开

明年底，“一卡通”全省坐公交
郑州、洛阳、安阳、新乡、许昌5市列入有轨电车建设规划
2015年底，郑州市民到开封、焦作等城市坐公交，不用再担心没零钱，刷
“一卡通”就可以了。
昨日，郑州晚报记者从省城市公共交通工作会议上获悉，省政府近日下发
的《关于城市优先发展公共交通的实施意见》中明确提出，到2015年底，
我省将基本实现省辖市间公共交通“一卡通”互联互通。优先发展城市公
共交通，到2020年基本确立公共交通在城市交通系统中的主体地位，河
南公共交通机动化出行分担率在60%以上。 郑州晚报记者 詹莉莉

中心城区公共交通站点500米全覆盖

记者从会上获悉，省政府近日出
台的《关于城市优先发展公共交通的
实施意见》（以下简称《意见》）中提出
了我省未来5年内的城市公共交通发
展目标，到 2020 年，基本确立公共交
通在城市交通系统中的主体地位。

300 万人口以上的中心城市，基
本实现公共交通机动化出行分担率
在 60%以上，公共汽（电）车进场率在
80%以上，万人公共交通车辆保有量
在18标台以上，中心城区公共交通站

点500米全覆盖。
对于市区人口在 100 万至 300 万

的省辖市，市民出行主要以快速公交
和常规公共汽（电）车为主，并多开微
型公交。万人公共交通车辆保有量
在16标台以上，市民出行六成要靠公
共交通。

市区人口 100 万以下的省辖市，
主要以常规公共汽（电）车为主，中心
城区公共交通站点 300 米覆盖率在
80%以上。

城市轨道交通将建成5条线路

据省委新型城镇化指导意见提
出的城市化率在 2020 年达到 56%的
目标，以此测算，每年我省将有200万
人从农村转入城市，产生巨大的公共
交通需求。与此同时，城市拥堵不断
加剧，汽车排放严重污染城市空气。

据测算，每投资 1 亿元提供的公
共交通出行，可减少油耗 5317 吨，减
少污染物排放170吨。

目前，郑州已开通了“三主四十
一支”共 44 条快速公交线路，网络全
长 717 公里，地面公交现日均客运量
280 多万人次；地铁 1 号线开通以来，
运送乘客5000余万人次，城市整体公
共交通分担率已近 40%。2020 年，城
市轨道交通将建成 5 条运营线路、总
长 166.9 公里的网络。届时，城市公
共交通分担率将进一步提高。

2020年，基本实现“一卡通”全国联网

《意见》指出，全省要推广普及公
共交通“一卡通”支付方式，2015年底
基本实现18个省辖市公共交通“一卡
通”互联互通。也就是说，明年底，拿
着“一卡通”，不仅可以在郑州乘坐公
交、出租、地铁、城际公交等，到了洛
阳、开封、许昌等省辖市，也能用“一
卡通”乘坐公共交通工具。

此外，全省实行 15 年的 1 元公交
票价有可能出现变化。

会议上透露，应综合考虑社会承
受能力、企业运营成本等因素，实行
群众可接受、企业可发展、财政可负
担的公共交通价格，并根据乘车距
离、各种公共交通方式换乘等情况，
建立多层次、差别化的票制票价。

四车道以上主干道设公交优先道

会议提出，要加强城市公共交通
规划实施、加快公交专用道和公交优
先通行信号系统建设、加快推进有轨
电车建设、加快综合客运枢纽建设。
我省郑州、洛阳、安阳、新乡、许昌5市
均已列入有轨电车建设规划，2015 年
将陆续开工建设。

同时，城市公共交通场站和配套
服务设施（含步行道、自行车道、公共
停车场等）也被纳入城市旧城改造计
划。在新（城）区、大型集中居住区、

大型商业网点、高校园区以及大型公
共活动场所等，要作为必备基础设
施，进行统一规划、同步实施。

今后, 公交专用道将在全省推
广。规划提出，在城市中心，将设置
公交专用道，双向四车道以上主干道
要根据情况设置公交优先道，保证公
交车辆交通高峰时段优先通行，并根
据道路和交通流量的实际情况，允许
公共交通车辆不受禁左、禁右转向和
单行道的限制。

又畅通又环保，又方便又便宜

公共自行车
郑州啥时也能有？
在许昌，随处可见色彩鲜艳的公共自行车一排排整齐地停放在路边服务站，成为
城市的一道亮丽风景线。
昨日上午，郑州晚报记者从全省城市公共交通工作会议上获悉，许昌、濮阳、驻马
店、济源、永城等城市已推广公共自行车交通。许昌市目前公共自行车站点为55
个、投放自行车1200辆；明年计划站点达到200个，自行车投放达5000辆。
郑州晚报记者 詹莉莉 文/图

22日上午8时许，在许昌市地税局大
院门口的自行车租赁点，十几辆型号统一、
颜色鲜艳的自行车在人行道上一字排开，

“低碳出行，绿色生活”几个字很是显眼。
“租借自行车的程序非常简单。”现

场的工作人员介绍，市民凭身份证交 100
元押金、存 20 元资金即可取用公共自行
车，1 小时内免费骑行，1 小时以上 2 小时
以内收费 1 元，2 小时以上 3 小时以内收
费 2 元，3 小时以上按 5 元收费。“车子成
年男女都可以使用，车座可调整高度。”

正说着，有市民来还车了，女孩叫张
宁，在许昌职业技术学院读大三，准备骑
车到建安大道附近。“骑车很方便，也很

环保，而且一路畅行，幸福感油然而生！”
张宁说。

记者了解到，市民在管理亭缴纳保
证金后，可以拿到一张 IC卡，持卡前往自
行车站点取车。自行车站点实行智能化
管理。将 IC卡放在刷卡区，两秒钟后，可
听到提示“请取车”，将车轻轻往前推一下，
再往后一拽，可听到“下架成功”的提示，车
就取出了。

到达目的地后，还车方法也非常简
便。找到一个空车位，将自行车对准导
轨，将锁扣轻轻一抬插进锁孔，这时会有
一个提示音，刷卡完成后也会有一个提
示音，整个还车过程就完成了。

和很多城市一样，许昌主城区车辆越
来越多，“行路难”和“停车难”日益严重。

为改善市民出行条件，解决公交换乘
“最后一公里”问题，推进节能减排，今年
初，许昌开始构建公共自行车交通系统。

据悉，目前完工的是公共自行车系
统一期工程，共设置站点55个，投放自行
车 1200 辆，安装锁车柱 1400 个。二期项

目在今年 8 月 30 日开始施工建设，共投
放 2000 辆自行车，设置 95 个站点、2300
个锁车柱。第三期工程在 2016 年前完
成，届时将建自行车站点 200 个，投放公
共自行车5000辆，覆盖整个许昌市区，形
成闭合循环的自行车交通系统。

目前，许昌市已经办理骑行卡近2万
张，单日借还车次达1.6万次。

洛阳、濮阳、商丘、许昌都有公共自
行车了，郑州何时才能实现？

家住陈寨的上班族赵丽对公共自行
车充满渴望。她告诉记者，由于城中村拆
迁快，只能到近郊租房。“就怕挤公交，我
住得离单位远，没有直达公交，经常半个
多小时也等不到一趟车，更别提路上堵车
了，要是有了公共自行车，一天至少能多
睡半个小时，也不会经常迟到了。”

“假如郑州有公共自行车，多数人会
选择这种绿色出行方式，方便环保还锻炼
身体，再也不用去跟年轻人挤公交了。”在

滨河公园慢跑的退休教师王老师告诉记
者，希望公共自行车早点来到郑州。

网友“笨虫儿”说：2010 年有报道说，
2012 年底，郑州建成区内的公共自行车，
配车规模为 2.5 万辆，取还点约 1400 个；
2020 年，全市公共自行车配车规模为
10.4 万辆，取还点约 5000 个。都快 4 年
了，说好的公共自行车呢？

网友“海棠无香 2012”：郑州人多是
事实，路堵也是事实，上次开车经过中州
大道，100 米走了一个小时，郑州的公共
自行车是时候该闪亮登场了！

许昌市民已办理近2万张骑行卡

声音 “郑州公共自行车该闪亮登场了”


